

Berita Priangan

Directeur : ALI RATMAN
Hoofdred : BAKRIE SOERAATMADJA
Plv. Hoofdred : O. K. JAMAN

Diterbitkan setiap hari
ketjoeali hari jang dimoeliakan

oleh Uitg. BERITA PRIANGAN — Drukkerij ECONOMY

Losse Nummer 5 cent.
Langganan f 0.75 seboelan
Advertentie f 0.10 per regel
Bajar lebih doeloe.

Menjamboet Congres Parindra

Tentang pergoeroean tinggi

Parindra akan melangsungkan kongresnya di Bandoeng selama tanggal 23 sampai 26 ini boelae. Dari sekarang moela orang soedah bekerdja dengan repot sekali oentoek be berapa persediaan. Baik terhadap persediaan tempat, maepoen terhadap beberapa so'al jang menegenai kepentingan intern selama ber kongres itoe.

Dengan singkat kita maoe kataka, bahwa selama 4 hari tadi kota Bandoeng akan mendapat oedara baroe, anangan-anangan baroe jang moengkin nanti akan didapatkan selama congres dan pada sesoedah nja. Boekan di Bandoeng sadja, akan tetapi apakah djoega tidak boleh djadi sampai pada di seloeroeh Indonesia.

Terhadap pada sesoetoe tjita tjita jang baik, besar faedahnja goena bangsa di kota dan digoenoeng sekalipun, tentoe akan diterima dengan segala gembira dan besar hati.

Sementara ini partij Parindra soedah moelai bekerdja ke beberapa djoeroesan. Dari jg ketijl sampai kepada jg besar artinja, roepanja nja memang soedah termasuk dalam program Parindra. Boekti boekti soedah ada jg memberi kenja taan kepada rajat oemoeruja.

— Sejang! Kata sebagian dari bangsa kita, bahwa Dr Soetomo, bapak dari Parindra, telah meninggalan doenia pergerakan begitoe siang, padahal masih banjak jang haroes dikerdjakan.

— Kita perloe toesoekan! Begitoe toelah djawab kita kepada mereka, karena setelah seorang bapak meninggal doenia, sudara atau anak anaknya haroes meneroeskan amanat dan maksoed dari tjita tjitanja.

Sekarang, sedikit hari lagi partij Parindra akan bercongros. Beberapa program jg penting penting akan dikemoekakan dan dipeladjarkan sedalam dalamanja dengan soedah tentoe lebih doeloe orang akan berdiam sebentar goena menghormat pak Tom almarhoem.

Dalam boekoe program jang tentoe akan dikeloerakan oleh badan Comite di Bandoeng, nistjaja akan tertjatat beberapa stellingen dan oesoel oesoel jang sebat dari mereka jang terkemoeka, deskundigen dan dari beberapa tjabang nja.

Begitoeolah djoega tentoenja terhadap so'al onderwijs.

Seperti kirketahoei oleh oemoem so'al ini adalah sangat kekoerangan selain dari pada amat penting artinja bagi rajat djelata.

Kita jakie, bahwa Parindra akan meneroeskan so'al tersebut sampai kepada poentjaknja Departement Onderwijs dari partij ini akan melandjoetkan so'al pergoeroean.

dalam mana tentoe akan diperingatipoola atas hari lahirnja Boedi Oetomo pada tanggal 20 Mei 1908 sebagai hari Kebangsaan jang moelia dalam badan pergoeroean.

Kini Parindra soedah mepoenjai bermatjam matjam pergoeroean dengan matjam-matjam poela leerplan jang ditetapkan. Ompamanja oentoek mendidik anak-anak ke dalam doenia organisatisie, doenia tani, pertoeakangan dsb.

Selain dari pada sekolah sekolah jang soedah didirikan oleh partij Parindra, oleh lain lain partij sebagai PSII, Moehammadijah, Pasoendan, Taman Siswa dsb. poen soedah lama bekerdja dalam inoeroesan. Malah apa jang sekarang sedang hangat dan ramai dibitjarkan, ialah perkara sekolah tinggi, satoe academie . . .

Banjak sekali terhadap ini jang dikemoekakan dengan jang satoe ingin peladjaran jang berdasar agama, jang lain berdasar pengetahuan dsb, jang mana kesemoenjanja itoe haroes dan perloe minta difikirkan, ditimbang dan laloe dipoetoeskan, pergoeroean sematjam apakah jang haroes dan perloe didirikan.

Sekola Dagang Tinggi, Islam College, dan lain lainnja lagi memang bangsa dan tanah air kita ini perloe mepoenjai, met en/of zonder bantoean materiel dari pemerintah.

Djika kita haroes — dan memang haroes dan perloe mengikosti — djalannja politiek international di waktie sekarang, maka tidak boleh tidak, Indonesia perloe dengan satoe persediaan jang lengkap dalam so'al balatentara, sebagai Australia sekarang jang berat rasnja oentoek mengandalkan kepada itoe Vlootba sis di Singapore.

Oleh karena itoe, maka oentoek memoedahkan administratie, mem bikin lebih praktisch dan hematnja dari satoe doea futsal so'al Keoesan negeri disini, maka baiklah oleh Parindra difikirkan djoega tentang satoe Militaire Academie boeat di Indonesia, dengan harapan bahwa boekan sadja bangsa Belanda jang boleh dan bisa menjjadi Officieren dan berikoetnja dan hanna keloearan Breda, poen bangsa kita dengan tjaskoep tammatan dari itoe Militaire Academie di Indonesia, bisa mendapatkan hak jang sama dengan mereka keloearan Breda.

Dus, boekan sadja orang haroes bekerdja setief dalam lapangan economie belake, poen dalam lapangan kesedjahteraan negeri, tidak boleh diloeapkan atau sama sekali diboeang kesamping.

Selandjoetnja, kepada Parindra kita oetjapkan, "Selamat bercongros"

A. Hamid

Phabaran

Toean S. A. Alatas mengadoekan HB. P. A. I.

Djoega dimadjoekan toetan toetan civil.

Lid Volkeraad toean S. A. Alatas telah madjoekan pengadoesan depan hakim, meminta toentoetan Pengoe roes Besar P. A. I. dengan pangadi laan, karena penistaan (smaadschrift) atas dirinja la merasa kebaratan atas toedoehan mengchianaat terhadap organisatisie jang oleh confereentie jg ketiga di Solo telah digoenakan alasan oentoek mendjatoehkan roeyement kepadanya.

Selain itoe oleh toean tersebut akan dimasoeakkan toentoetan dididapan hakim civil, karena bentjana jang telah dilakoekan atasnja dengan perboeatan pelanggaran (onrechmatige daad).

—o—

Lapangan mesin terbang

Paling tjepat dipakai dalam boelan Maart.

Berhoeboeng dengan lapangan mesin terbang di Semarang, maka Aneta menanjakan hal itoe pada departement V & W. di Bandoeng dan disini bisa mengabarkan bahwa tentang pekerdjaan lapangan mesin terbang di Semarang akan dipakai paling tjepat nanti didalam boelan Maart 1939.

—o—

Waterleiding di Pontianak

Peroendingan di kalangan dep. V. & W.

Oleh Aneta diwartakan dari Bandoeng, bahwa pada tg 12 Dec jbl ini di departement Verkeer & Waterstaat telah dilangoengkan peroendingan antaranja kaeem ahli Dienst der Volksgezondheid dan afi. Waterstaat dari departement tersebut, poen djoega dengan ontwerp waterleiding di Pontianak ialah ir. S. Sauij. Dalam pertemoean itoe soal soal jang penting telah mendapat persetoedjoean. Sekarang rentjana itoe dengan segera akan dikerdjakan.

—o—

Penggerebegan daging gelap

Veldpolitie berhatsil bagoes

Veldpolitie Oengaran telah mengadakan penggerebegan daging gelap didistrict Tengaran dan di onderdistrict Getasan kaboeupaten Salatiga.

Telah doea kali penggerebegan dilakoekan di desa jang terkenal karena perkara itoe dan romboangan veldpolitie tersebut mendapat hasil bagoes sekali: 41 sapi jang akan disembelih telah ditangkap, sedang 25 orang jang mendjoel daging tersebut poen ditangkap djoega. Kl. 60 orang jang bersangkoean dengan perkara tersebut sa dihadapkan dididapan pengadilan.

Mereka didenda antara f 25 sampai f 500 subsidair 50 hari sampai 8 boelan.

Oleh karena ada djoega jang memakai stempel paloe, maka ada poela jang masih dihadapkan dididapan pengadilan.

—o—

Berita P S II.

Conferentie Poetjoeek Pimpinan

Minggoe jang laloe soedah kedjadian di Garoet Conferentie Poetjoeek Pimpinan Partij S. I. Indonesia dimana berhadir toean2 W Wondoamiseno dari Soerabaja S. M. Kartosoewirjo dari Malang bong—Abikoeso—Sjahboedin La tief—Ai Kartawinata dari Djakarta —K H Moestefa Kamil dan Akiz dari Garoet. Dalam confereentie itoe jaitoe jang pertama sekali diadekan sehabisnja Congres PSII, jang be loem lama ini, soedah diambil be berapa kepoetoesan jang penting penting antaranja:

Congres PSII.

Soedah ditetapkan bahwa kedepannja Congres PSII akan diadakan pada tiap tahoen pada achiran Sjawal, Pertama sekali ketentoean ini berlakoe boeat Congres PSII jg akan datang, jang akan di adakan di Palembang pada achiran boelan Sjawal ja d

Angket Ekonomi

Dalam boelan Februari ja d PSII akan memoelai lagi pekerdjaan menjelidiki keadaan ekonomi raiat Indonesia, sebagaimana be berapa tahoen jang laloe soedah pernah didjalankan.

Sesoetoe penjelidikan tentang ke hidoepan raiat memang adalah soetoe penjelidikan jang amat penting karena dari periksaan itoe bisalah memberi gambar bagaimana sakit senanganja raiat dalam hal peng hidoepannya.

Conferentie Daerah

Djoega dalam Februari jad. ini dari pihak Poetjoeek pimpinan akan diadakan perkoemndjoengan ke tjabang tjabang di tanah Djawa, Sumatra, Celebes dan perkoemndjoengan itoe akan diadakan perloe Conferentie-conferentie daerah dipoelan-poelan jang tersebut.

Tjabang2 baroe.

Boekan di tanah Djawa sadja tapi toetotama di Borneo dan di Palembang soedah dibangoenkan beberapa tjabang baroe.

Conferentie-conferentie Pemoeda.

Dalam boelan ini pihak Pemoeda dan Siap PSII, soedah moelai mengadakan Conferentie-conferentie daerahnja, seperti di Gombong Tjilimoes, dan di Djampang Koe lon.

Perggerakan Ekonomi

Semendjak habis congros jang laloe makin banjak sadja pekerdjaan ekonomi jg dilakoekan oleh tjabang tjabang PSII. dengan pimpinan Departement Ekonomi PSII, jg toetotama sekali berlakoe dalam perkara pembelian bersama dan pendjoelan hasil boemi.

Statuten Bahasa Soenda

Sedikit hari lagi akan diterbitkan keterangan Azas dan Statuten serta Huishoudelijk Reglement P SII. didalam bahasa Soenda, sehingga dengan penerbitan ini akan dapatlah dikaboelkan kehendaknja pihak Indonesia di Priangan.

Perajaan Hari Besar Islam

Tiap tiap tahoen segenapnja tjabang tjabang PSII. akan menga

Bandoeng Bandoeng

Finish.

Kemarin Kang Abang soedah di periksa oleh Landraad Bandoeng dengan dipimpin oleh Mr. C. M. Wissman, disebabkan Kang Abang soedah ditoedoeh telah menoeles per kataan "Tjaboel" didalam podjokan nja Berita Priangan.

Kamoe merasa bersalah? kata Mr. Wissman.

Tidak! toean President! sahoet Kang Abang, sambil mengoeodji ia poenja kelitjian . . . lid . . . dah.

Terhadap keterangannya Kang Abang, Mr. Wissman tidak maoe ambil moemet.

Dor! . . . soeora paloe berboenji. Kang Abang kaget . . . Kamoe dihoekoem denda 50 perak. Subsidi dair 25 hari penjara.

Perkaranja Kang Abang soedah menjadi Finish.

Pientje anggap, itoe perkara hanna semata mata ric'conja dari toean kang Keloejoeran sadja, tempo tempo toekang Keloejoeran itoe, seeka dirongrong oleh sahabita sahabita jang djaoeh dibadan dekat dihati. Tapi! . . . kalau salah wissel, saderekkkkkk! terpaksa baroes dirongrong djoega oleh Hakim.

PIENTJE.

Comite Sidqah Hadji

Dengan bertambah banjaknja anggauta anggauta PSSI jang menghoeboengkan diri kedalam comite tersebut, maka sangat bersalah harapan, bahwa dalam waktoe Hadji jang akan datang akan dapatlah comite itoe mengirrimkan pihak PSII ke Mekkah boeat naik hadji.

Konperentie P S E I.

Dari Djokja dikabarkan oleh Aneta bahwa "Perhimpoean Soeial dan Economie Indonesia" (PSEI) nanti pada tanggal 25 dan 26 Desember depan ini akan melangsungkan kongresnja bertempat di kota Madioen.

Kongres ini akan dipimpin oleh toean toean Tjokrosoeprodjo dan toean Martodiredjo masing masing ketoea dan wakil ketoea PBP, SEI.

—o—

Siapa tanggoeng djawab?

"Kedjawen" madjallah basa Djawa dari Balai Poertaka telah didoeakan kepada politie soepaja di rsentoet ke moeka hakim atas pengadoesan toean K H Abras jang dirinja merasa diroegikan oleh madjallah itoe.

—o—

Penoeroenan tarif oemoem

Dari Aniem Dari Soerabaja diwartakan oleh Aneta bahwa berhoeboeng dengan permoesjaratan antara Aniem dengan Departement Verkeer dan Waterstaat maka bisa diharapkan bahwa penoeroenan tarif oemoem dapat didjalankan moelai tg 1 Februari depan ini.

Toean Alatas dan P. A. I.

Diberitakan oleh pihak yang ta-
hoe dengan yakin, bahwa berho-
boeng dengan communiqué poe-
san Conferentie ke-3 daripada PAI
(Solo 27-29 November yang laloe)
Toean A S Alatas, lid Volksraad
itoe, telah memasoekan pengadoe-
an kepada hakim yang poenja dja
batan, meminta toentoetan BPBAI
didepan pengadilan, karena poe-
taan (maatschrijft) atas dirinja.
Ia merasa keberatan atas toedoe-
han "pengchianatan" atas dirinja,
pada hal ia merasa dirinja sendiri
yang kena chianat dan fitnah de-
ngan lakoe yang melanggar tiap
tiap atoran kemoesiasan dan ke-
adilan.

Dari moela moela ia menerima
mendjadi Voorzitter P A I dalam
congresnja ke 4 di Semarang ta-
hoen 1938 beroelang oelang ia di
perlakoean dengan tidak djoedjoer
menoeroet adab, adat dan atoran
perserikatan. Sedang ia mendjabat
Voorzitter, disoesoen oposisi mela-
wan haloean, yang diandjoerkan
nja berseotoedjoean dengan szas dan
dasar perserikatan.

Tatkala ia minta oendoerkan di
ri dari jabatan Voorzitter, karena
tidak dapat menjetoedjoei propa-
ganda oposisi itoe, PB, meminta
ia rahasiakan doeloe, menanti poe-
toesan conferentie dalam boelan
October 1938. Ia terima, soenggoeh
poen ia merasa hal itoe bertenta-
ngan dengan kepentingan dirinja,
tapi karena mengingat keamanan
PAI, dan oentoek memoelikan
persatoean.

Tapi sedang ia diaman hal itoe
BPBAI, dengan tidak setahoenja
mendjalankan referendum tentang
permintaan berhentinja. Tapi tidak
dengan alasan yg sebenarnya. Refe-
rendum didjalankan dengan alasan
bahwa ia meminta berhenti, ber-
hoebongan dengan banjak peker-
djaaninja, sehingga ia tidak sempat
artioja tidak ada tempo maka tidak
sangoep melakoean pekerdjaan
di jabatan voorzitter PAI. Dengan
tjara begitoe tentoe soekar sekali
akan mendapat ketentoean sikap
koeom PAI, dari pada djawab re-
ferendum itoe.

Dalam pada itoe propaganda op-
posisi berdjalan teroes.

Achirnja BPBAI, meminta soe-
paja ia minta verlof sebagai Voor-
zitter dengan memberi koesasa ke-
pada ondervoorzitter. Permintaan
itoe diteriminja. Sekali lagi ia ber-
keliing propaganda disozala tjara
bang PAI, di Jawa teroes ma me-
tjarikan oentoan oen'oe' belandja
toean ARA. Baswedan, soepaja
toean ini dapat menjangoepi pe-
kerdjaan jabatan Voorzitter.

Oeroetan itoe dapat den. ari ban-
toean sebagian dari pihak bangsa
Arab boekan pranakan.

Conferentie boelan October tidak
djadi. Dioendoerkan, kataanja me-
nantikan selesainja referendum. Pa-
da hal referendum itoe tidak dila-
koekan kepada segenap barisan
anggota, melainkan semata mata
dalam kalangan bestuur. Dan
tidak poela dengan pemberian
soeora rahasia, seperti adanja
tiap tiap organisasi berkenaan de-
ngan oeroesan orang, melainkan
didalam persidangan bestuur.

Dalam pada itoe timboel kek-
tjauan perkara tonil Fatimah, de-
ngan perlikaan antara toean A S
Alatas yg mentjari damainja oeroe-
san yg haloean itoe mendapat ke-
benaran didalam permoesjwara-
tan dengan aliran yg menghadaki me-
nangnja PAI, didepan mata ra-
mai, yang haloean ini mendapat
menang dengan membatakan dan
memoetoekan perboeboengan per-
moesjwara-tan.

Achirnja berikoet poela pertikai-
an tentang kandidat Volksraad.

Sebagai anggota Volksraad yg se-
ding doedoek, tentoeleh toean Ala-
tas tidak dapat dilangkahi sadja.

Terotema karena selama dalam
djabatan baik didalam, maepoen
diloear Volksraad toean Alatis te-
tap mengandjoerkan dan memegang
koeat asas dan haloean PAI.

Tetapi aliran oposisi dalam
PAI, mentjari alasan oentoek me-
madjoekan kandidaat lain, jaitoe
pengandjoer dan kepada oposisi-
nja. Pihak itoe koeatir kalau kan-
didatnja didjadikan kedoes disam-

ping t. Alatas, akan koerang seka-
li harapanja.

Sebab itoe perloe t. Alatas dike-
loarkan. Tapi waktoe pengandja-
tan mendjadi sempit, Pihak lain-
ia soedah bergiat. Pihak PAI ti-
dak djoega mendapat kepoetoesa-
Diwaktoe itoe persediaan Al Irsjad
menetapkan memadjoekan kandida-
tan t. Alatas. L'ie pihak banjak
mengikoetkan langkah Al Irsjad.

Kemoedian dari pihak BPBAI
dimadjoekan kepada toean Alatas
"empat sjarat" djika ia hendak
dikanidatkan. Sjarat sjarat yg men-
djadikan dia seolah olah "katjoeng"
berhadapan dengan BPBAI. Lagi-
poela menerima sjarat sjarat itoe
oentoek pengandidatnja pada ha-
kikatnja melanggar peratoeran wet
dan senjata njatanja melanggar me-
roeah (rasa kehormatan diri).

Soenggoehpoen begitoe t. Alatas
masih mentjari damai djoega de-
ngan mesjawarat, memberi kete-
rangan kesangoepannja yang la-
jak sebagai anggota P.A.I., malah
sebagai pembangoen pergerakan
itoe. Tapi ABPAI, masih ada
toentoetan sebagai pembeli" soea-
ranja. Toean Alatas mesti menje-
rahan kepada P B A I. soerat
permintaan berhenti sebagai ang-
gota Volksraad, yang sawektoe wak-
toe boleh digoenakna oleh PB,
itoe oentoek mengeloearkanja da-
ri Volksraad.

Terang sekali toedjoean PB itoe
mentjari alasan oentoek menjing-
kirkan t Alatas sebagai kandidat,
soepaja mendapat sebesar besar ha-
rapan oentoek kandidatnja sendiri
Kandidat itoe diandjoerkan dengan
sembanja "100 pCt membela P A
I." Atas t. Alatas didjetoehkan
toedoehan, bahwa ia membela djoe-
ga koeom wilajati [Arab "Toto"
yang boekan "onderdjan"]

Tapi pihak oposisi merasa se-
gala itoe tidak tjokoep oentoek
mengoetkan kandidatnja. Mereka
merasa perloe mendjatoeh-
kan deradjat t. Alatas.
Kesempatan itoe dapat dalam
rapat conferentie di Solo. Ternjata
bahwa kepoetoesan referendum, se-
soenggoehpoen didjalankan diloear
kalangan anggota biasa didalam
rapat rapat bestuur sadja. Tidak
ada 20 pCt. yang menjetoedjoei ber-
hentinja t. Alatas. Kebanjakan tjara
bang mengirimkan soeora "blanco".
Sikap yang djoedjoer disitoe se-
patoetoja mendengar soeora t. Ala-
tas, yang memperloekan djoega da-
tang ke-Solo.

Tapi toean Alatas tidak
di idinkan hadir didalam
rapat!

Ia tidak didengar, tidak diberi
hak pembelaan diri dalam oeroesan
yang menjetoehkan atsjaja sadja
hat-djahat toedoehan dan nistaan,
yang dapat dipikirkan orang atas
seorang manoesia, yang masih meng-
hargakan kemoesiasan dan me-
roeah "pengchianatan."

Sekarang t. Alatas mentjari dja-
lan terboeka didepan ramai oentoek
mengoeps dan membongkar toe-
doehan dan nistaan itoe, jaitoe di
depan hakim pengadilan.

Boleh djadi dalam perkara "pe-
ois'nan" hakim tidak akan mendja-
lankan pemeriksaan tentang asal
oeselinja meliakukan hanja menim-
bang perkara penistaan sadja, yang
berlakoe didepan ramai jaitoe dida-
lam pers.

Tapi dalam hal itoe t. Alatas
bermaksod akan memasoekkan
toentoetan didepan hakim civil, ka-
rens "bentjana" yang telah dilakoe-
kan atasnja dengan perboeatan pe-
langgaran [oerechtmatige daad]

Dengan djalan itoe toean Alatas
berharap akan mengcepas oeroesan-
nja dengan koeom oposisi dalam
PAI, didepan mata ramai oentoek
mendapatkan kebersihan dan kea-
maan didalam kalangan PAI choe
soesnja dan didalam perboeboengan
sekalian bangsa Arab, yang meng-
hendaki keotamaan oemoemnja.

DRUK. ECONOMY
O. Kerkhofweg 16 — Tel. 444
Satoe satoenja kantor tjetak Indo-
nesia yang paling terkenal di kota
Bandoeng.

Kota

Denda f 50—, atau 25 hari pendjara

Kemarin kita poenja Plv. Hoofd
redacteur toean O K. Jaman telah
diperiksa depan Landraad Bandoeng
karena satoe perkara persdelict da-
lam ini soerat kabar.

Diantara penonton dalam pepe-
riksaan ini ada banjak koeom Jour-
nalisten dari matjam-matjam soerat
kabar.

Sesoedahoja dilakoeakan peperik-
saan atas terdakwa dan saksi-saksi
kemoedian pengadilan memboeat
Raadkamer serta ahirnja vonnis di-
djatoehkan bahwa terdakwa diden-
da f 50.— atau 25 hari hoekoem
badan.

Atas poetoesan itoe terdakwa
minta berpikir.

Bloemenhandel baroe

Sedikit hari lagi, oleh seorang
Indonesier Soenda dari Sindang
laja (Tjandjoer) dalam kota Ban-
doeng ini akan diboea setoe Bloe-
menhandel.

Baroe ini kali dalam kota ini
ada seorang Indonesier yang akan
memboea itoe peroesahan.

Minta ditjarikan

Njonja J W B. tinggal beroesah
di Tasmanstraat No. A paviljoen
telah minta kepada politie soepaja
ditjarikan ia poenja anak bernama
B. Ch, oesianja 16 tahoen, yg soe-
dah menghilang dengan mendadak
sekali.

Ketika berangkatnja dari roe-
mah itoe anak ada memakai paka-
ian pantalon panjang, menuik spe-
da dengan membawa djas oedjan
dan tasch boekoe.

Mufasi Kaoem

Kepada kita dikabarkan bahwa
toean R Abdullah Chalifah onder-
district Batoedjadjar district Tji-
mah dipindabtan ke koeom kota
Bandoeng.

Disebabkan toean R Abdullah
itoe, seorang yang sangat ditjin-
tai sekali oleh pendoedoek ditoe
tempat,—maka oentoek membikin
tanda peringatannja, besok pada
malam minggoe jad bertempat
di roemahnja toean A W. Batoe
djadjar, akandjadakan pertemoean,
selamat berpisah, dengan akan di-
ramaikan djoega oleh Katjapiorkest
dari Bandoeng.

Melanggar kepertjajaan

Kira kira pada tahoen 1936, di
station S S di Bandoeng telah ter-
bit satoe penggelapan wang diaf-
deling telegraafhent besaroja
f 18.95 yang dilakoeakan oleh seo-
rang klerk bernama Soekandar At-
mowidjojo.

Oleh perboeatannja klerk terse-
boet terpaksa ia baroe dihadap-
kan dimoeska Pengadilan Landraad
Bandoeng dengan mendapatkan
gandjaran 3 boelan pendjara.

Terhadap poetoesan tersebut,
pembelanja terdakwa jaitoe Mr
Thung Djie Leh, telah teekend
appel.

Bagitoealah kemarin hari Kemis,
Landraad Bandoeng dengan dipim-
pin oleh onder voorzitter t. RM
Soegondho, telah periksa kembali
itoe perkara appel yang dikemba-
likan lagi dari Raad v. Justitie.

Disebabkan didalam appeljak
itoe terdapatlagi dahwaan dahwaan
yang baroe, Mr. Thung Djie Leh
telah menjatakan keberatannja,
sehingga itoe perkara dikembalikan
nja lagi kepada Raad.

Perloe djoega diterangkan disini
bahwa persakitan selamatja menda-
pat itoe perkara, teroes dischors,
dengan diberinja onderstand.

Bagaimana kepoetoessannja dari
Raad, kita akan kabarkan lagi.

Keroewetan didalam perkara Civil

Sering sekali didalam soerat soe-
rat kabar, ditoelisnja tentang per-
kara dari tanah yg ada didessa Dje-
lekong, Tjitjadas, disebabkan ke-
roewetannja yg tinggal ditoe tem-
pat, sehingga beberapa kali dise-
rednja kemoeka Landraad.

Ini waktoe yg mempoenjai hak
terhadap tanah tersebut jaitoe Ki-
agoes Moehammad Thamijm es.
schliwarisnja dari Kiagoes Hadji
Abdoel Soekoer almarhoem.

Perloe djoega diterangkan disini
bahwa diatas tanah tersebut banjak
sekali orang-orang yang tinggal
beroesah tangga, diantaranya jaitoe
toean Moehammad Hassan Lebe-
dessa Djelekong.

Sekarang ada dikabarkan kepada
kita bahwa toean Kiagoes Moeham-
mad Thamijm, lagi memadjoekan
dakwaan terhadap t. Moch Hassan
alias Asan, dengan doedoeknja per-
kara sepanjang kita poenja poe-
ngangan ada sebagai berikoet:

Pada tahoen 1937 Kiagoes Moch
Thamijm es, telah mendakwa dimoe-
ka Landraad Bandoeng kepada doea
orang jaitoe:

I Mas Atmodiwirio, II Mas Djo-
joprawiro, didalam dakwaannja
minta soepaja kedoes oraog itoe,
dipetjahkan perdjandjannja sewi-
menjewa tanah terhadap Kiagoes
Thamijm, dengan diseroenja djoega
membajar restasnt dari sewaanja.

Beberapa kali Landraad telah pe-
riksa itoe perkara, dimana kedoes
orang tersebut telah membantah-
nja terhadap Vorderingnja dari
Eischer, dengan alasan bahwa ge-
daagden samasekali tidak mempoe-
njai oeroesan apa? dengan eischer
gedaagden terima beroeroesan ten-
tang itoe tanah d n sewaanja ha-
nja dengan t Moehammad Hoesen
alias Asan, sedangkan sewaanja
tanah, dari moeli doeloe ada dila-
koekan dengan beres.

Mohammad Hassan al Asan diperik-
sa oleh Landraad, oentoek goenanja
M Atmodiwirio dan M Djoejoprawiro
(Lu Vrijwaring), didepan Landraad
Moch Hassan mengkoekinja teroes
terang, apa yang Mas Atmodiwirio
dan Mas Djoejoprawiro telah terang-
kan, dengan mengoendjoekan soerat
contract sewa tahoen 1926

Disebabkan Kiagoes Moch.
Thamijm tidak mempoenjai bewijz n
yang tjokoep, oleh Landraad per-
karanja ditolak Moehammad Hassan
al Asan terima menjewa itoe tanah,
dari Ki agoes Asep Abdoellah es
pada tagoen 1926

Belakangan kita mendapat kabar
lagi bahwa sekarang Kiagoes Moch
Thamijm es telah menggoekat kepa-
da Moch Hassan alias Asan minta
soepaja contract sewa tahoen 1926
dipetjahkan, dengan Moch Hassan
sendiri dioesir dari itoe tempat.

Kepoetoessannja dari itoe perka-
ra nanti kita bisa kabarkan lagi,
hanja perloe djoega diterangkan di-
sini, ketika Kiagoes Moch Thamijm
es mendakwa kepada Mas Atmo-

Tradi Malam

Oeroesan gelap.

Roepanja diwaktoe sekarang per-
kara oeroesan gelap ada banjak se-
kali. Pembatja boleh pikir sendiri.

Pertama ada pabrik obat gelap.
Kedoes ada tjagal gelap.

Ketiga madat gelap, garam gelap,
ini dan itoe yang erba gelap, se-
hingga schirnja mareka yang men-
djadi promotornja, teroet teroet
masoek of dimasoeki kedalam ka-
mar gelap

Kalau tidak masoek atau dima-
soeki kedalam kamar gelap, masih
ada lain matjam boentoet yang ti-
dak koerang getirnja Begini:

Karena oeroesan obat gelap, sam-
pai ada satoe botjah yang barnasib:
perloe dipendem di lobang gelap,
jalah dikoeboer karena maot.

Di tempat, dari mana saja ba-
roes baroe ini koendjoengi, poen
roepanja tidak sedikit diantara
pemoeda dan pemoedi yang soeka
doedoek di . . . tempat gelap.

Dengan teroes terang, kita poen
teroes acc. dengan mareka, kare-
na dengan mengambil tempat ge-
lap itoe akan tidak moedah oeroe
sanuja dibikin . . . terang.

Betoeol apa tidak!

Kita harap sadja djangan sam-
pai mareka itoe lantas . . . disam-
bar gelap.

Tjilaka 12 belas, boekan ? ! ?

TRONDOL

diwirio, ia ad. dibela oleh Kemās
Achmad, sedangkan pembelanja
Mas Atmodiwirio jaitoe toean Ra-
den Mas Hendraningrat alias Soe-
kario.

Tjandana

Akan mendjadi concurrent
nja "Si Geloeng Tjijoda"

Tjerita Roman "Si Geloeng
Tjijoda" yg dimasa ini ada se-
demikian populairnja, istimewa di
bahagian daerah Pasoendan, seka-
rang akan meadapat Concurrent
hebat dari "Tjandana".

"Tjandana" akan dilahirkan
sebagai boekoe tjerita roma yg te-
baluja ± 200 pagina, dengan roe-
pa yg modern sekali.

Isinja bersandar kepada: tradi-
tie, historie, keboedajaan, kesenian
enz enz. jalah hasil dari pada
studie dan ervaringen yg menga-
doeng semangit kepentingan hi-
doep lahir-bathio.

Penoelisnja adalah toean Bar-
mara sendiri.

Kapau terbitnja, tak seberapa
lama lagi akan kita beritakan ke-
mbali



**Minsem selamanja
Aroma Koffie & Cacao
DITANGGOENG TOELN.**

BISA DAPEK

KOFFIE (ARABICA
JAVA ARABICA
DESSERT
MELANGE
ROBUSTA)

**DAN
SUPERIEURE CACAOPOEDER.**

KOFFIEFABRIEK "AROMA"
OUDE KERKHOFWEG (BANTJEUJ) 31
TEL. 2758
BANDOENG.

Film anti madat

Pada hari Senen sore tg. 12 ini boelan IOGT. Betawi (Loge de Nieuwe Akker) mengadakan rapat dengan mengoendang segala seko lahan dan perkampolan yang telah membantoe dalam mendjalankan aetie pembantaras madat da lam boelan October j.l. teroetama jalah goewa mempertoeendjoekan film anti madat. Sebab itoe dida lam soerat oendangan disebotkan djoega, bahwa segala orang boleh datang mengoendjoengi vergadering itoe.

Poekoel 8 precies rapat di boeka oleh wd. voorzitter toean Flech dengan mengoetjapkan sela mat datang kepada jang hadir, djoega di-ampaiakan oetjapan teri ma kasih oentoek bantoean dan sokongan jang diterima oleh IOGT, dalam mendjalankan aetienja pembantaras madat, IOGT, meng harap, moedah moedahan bekerdja bersama sama dalam pembantaras an madat itoe akan dapat dilangsungkan selama lamanya.

Kemoedian toean Kartodarmo djo berbitjara Ia menerangkan, jang ia tidak akan memboeat lezing hal „madat“ sebagai termoeat di dalam programma, melainkan ia akan menerangkan hal hal jang menjangkoet soel madat jang telah didengarja dari verslag verslag opiumregie, dari soerat soerat chabar (via NIP.A.) dan dari beberapa orang.

Pertama diterangkan hal perdaganan madat gelap, dengan jelas diterangkan tangkapan tangkapan madat gelap, tangkapan itoe terdja di dimana mana ditanah Hindia, itoe ada menjadi boekti bahwa perdaganan madat gelap terdapat diseloeroeh tanah Hindia. Didalam tahoen 1935 banjaknja madat gelap jg tertangkap ada 7 setengah pct, dari banjak madat Gouverne ment jg didjoel, oepama madat gelap jg ditangkap itoe hanya 20 pct, dari banjaknja semoea madat gelap, djadi ditanah Hindia dalam tahoen 1935 ada madat gelap, 5 x 7 setengah pct. = 37 setengah pct. dari banjak madat jg didjoel oleh Pemerintah.

Diterangkan djoega bahwa dida lam tahoen 1937 banjaknja tangkapan madat gelap hampir 1500 kali, dan orang jg tersangkoeat da lam perkara itoe 1511 orang djom lah madat gelap jg dirampas ± 8600 thail. Berapakah pelanggaran madat jg tidak diketahoei? Berapa orangkah pendjoel madat gelap jg tidak tertangkap? dan berapa thailkah madat gelap jg tidak terampas? Itoe tidak dapat kita ketahoei.

Madat gelap jang dirampas dike pal atau didaratkan, tetapi dengan tanda tanda jang mengoendjoekkan, bahwa madat jang didaratkan itoe asalnja dari kapal djoega.

Lebih dari 70 pct dari madat jg dirampas itoe asalnja dari kapal-kapal jang datang dari negeri Tiongkok jaitoe dengan kapal kapal J.v.s China Japan Lijn dan K.P.M. Ada djoega madat gelap jang terdapat terapoeng didalam lautan dengan dibengkoes amat rapat. Madat itoe tenoe dari kapal djoega, dilemparkan kelasoe soepaja di ambil oleh penangkap ikan atau pembantoe soedagar madat gelap lainnja dan kemoedian dibawa ke daratan.

Tjaranja menjimpan madat gelap didalam kapal djoega matjam2: ada jang didalam peti jang sama dengan peti2 lainnja jang berisi barang dagangan, ada jang didalam pipa djalan air ada jang didalam kopor jang beralas doea dan ada djoega jang terdapat diantara ding ding kapal dan kajoe didalam seboeah bilik.

Pekerdjaan soedagar madat gelap jang paling seekar ialah membawa madatnja ke daratan; sesoeduh di daratan madat gelap itoe dengan moedah dapat dibawa kelain-lain tempat oleh orang-orang jang tidak disangka-sangka oleh Politie dan djoega dengan djalan matjam matjam; lentera sepeda, tongkat, sepatoe, lampu dan lain lain jang tidak gampang diketaboei oleh orang lain.

Itoe semoea memberi boekti ke pada kita bahwa tanah kita ini

dimasoei ratjoen madat gelap dari tanah asing.

Bagi jang wadajib melawan madat gelap itoe soeatoe pekerdjaan jang tidak moedah.

Bahaya madat masih hebat, datang morfine dan heroine jang lebih berbahaja lagi dan makin lama makin banjak memboeat korban.

Kemoedian diterjeterakan tjonto tjonto jang mengoendjoekkan bagai mana madat meroesakkan manoesia.

Seorang pendjoel madat gelap telah menelan 40 mata madat ke tika ia didatangi Politie, achirnja ia mati karena ratjoen madat.

Seorang pemoeda menjadi pen tjoei sepeda karena ia ketagihan madat dan ta' mempoenjai wang.

Seorang perempoean baik baik berkenalan dengan madat, semoea nasihat laki dan soedaranja diabaikan, achirnja ia mentoei kain karena kehabisan wang goena madat.

Seorang pengisap madat jang telah toea, telah menggantoeang diri karena ketagihan madat dan ta' beroesang.

Seorang pengisap madat dihoe koem karena ia menjoba mengobati anaknja jang sakit dengan madat.

Seorang perempoean telah dihoe koem karena terdapat menjimpan madat gelap, sedang silaki jang memang terkenal menjadi pendjoel madat gelap mengakoe tidak tahoe apa apa tentang madat gelap jang disimpan oleh isterinja itoe.

Itoelah tjonto tjonto kedjahatan madat. Kita jang hadir disini dengan IOGT, telah membangoen soeatoe barisan goena berperang dengan madat. Kita pertjaja bahwa barisan itoe akan sanantiasa bertambah besar, sehingga achirnja rakjat soemoemajja akan ikoet berperang dengan ratjoen itoe.

Soedah teatoe dalam kita berperang itoe haroes mendapat bantoean dari Pemerintah, tidak hanya beroe pa subsidie sadja djoega haroes di adakan peratoeran jang lebih keras terhadap pemadatan. Kalau betoel2 Pemerintah dan penloedoek bekerdja bersama sama oentoek melawan ratjoen itoe, tentoe lekas kita dapat kemenangan dan mentjapai mak soed kita „opiumvrij Indie“.

Sesoedah itoe toean Kartodarmo djo menerangkan bahwa toewak (legen jang soedah timboel alcohol) dan arak,

Pengarakan gelap ada terdapat diseloeroeh tanah Djawa terboekti dari tangkapan arak gelap jang telah terdjadi ditatah Djawa timoer Tengah dan Koelon; hampir tiap hari datang pekabaran hal tangkapan arak gelap, sebab itoe kita tidak dapat mengatakau bahwa dikalangan Boemipoetra tidak ada bahaya alcohol.

Moenoeroet pekabaran di „de Tempelier“ maka pemakalnja bier dikalangan Boemipoetra djoega bertambah madjoe.

Hal toek ditanah Djawa timoer kelihatan madjoe, tiap tiap pesta didesa-desa disediakan toek atau arak. Meskipun orang orang desa tidak biasa minoem toek atau arak saban hari, tetapi kalau ada pesta minoemnja kelihat banjak sehing ga menjadi mabok.

Kemoedian diterjeterakan tjonto tjonto pemabokan toek jang me njebabkan ketjelaakan.

Seorang menjadi dakwa da lam perkara pemboenohan jang terdja di setelah ia minoem toek ± 5 liter; ia mengakoe dapat menga bisikan 9 liter toek tidak dengan menjadi mabok.

Didalam seboeah pesta ada seorang jang mabok toek laloe mele paskan tembakan dengan pistol, achirnja seorang mati dan seorang lagi loeka parah.

Seorang jang habis minoem toek ak banjak melintas djalan, ia tidak melihat bahwa ada tram laloe, sehingga ia hampir terlanggar tram barangkali tram itoe disangkajnja tempat tidoer.

Doea orang teman masoek da lam seboeah waroeng, disitoe mereka minoem toek, kemoedian ber tjektjok dan achirnja seorang me nikau temannja segingga mendja di matinja.

Didalam pesta tandakan 3 orang jang telah kemaseakan banjak toe

Becita Doenia

Nederland Renjana - rentjana

Menoerjet „Maasbode“ ada di kabarkan, bahwa Air France [penerbangan Prantjis] dan Lufthansa [penerbangan Djerman] memadjoekan soerat kepada minister oeroesan Waterstaat, berhoebong dengan rentjann-rentjana pemoesatan, concentration perhoebongan oedara di Schiphol, dengan mengingatkan, istimewa soepaja didirikan lapangan penerbangan jang terletak dipoesat jang sebaranja, djika sesoenggoeh nja hendak diadakan concentration.

Soerat pada Twee de Kamer

Koopkamers di Delft Dordrecht Den Haag Leiden Rotterdam Utrecht pan Vlardingon memadjoekan soerat kepada Tweede Kamer bersama meoedoeh bahwa oleh karena concentration perhoebongan penerbangan internasional di Schiphol maka kemoengkian perkebangan penerbangan dinegeri ini akan diroegikan karena sebagai jang penting daripada penghidoean - penghidoean peroesahaan dengan begitoe tertoeop dari per hoebongan internasional dan ber hoebong dengan itoe mereka sama mendesak, apabila telah diam bil ketetapan akan mengedakan pangkalan oedara, luchthavan, soepaja hanya diterima ditempat lapangan terbang jg letaknja soeng goeh berada dipoesat.

Ke Tokio

„Nieuw Rott. Crt.“ mengabarkan bahwa zakkgelastigde Nederland di Bern, Jhr O Reuchlin barangkal pada pertengahan boelan Januari jang akan datang akan berangkat ke Tokio oentoek menggangti ke doedoekannja Dr H.G. Van Royen.

ak bertjktjok hal tandaknja, ahirnja berkelahi dengan menggoenakan pedang dan pisauja. ahirnja seorang mati dan doea orang lain nja loeka parah.

Dihari lebaran jg laloe maka beberapa orang bersenang2 sambil minoem toek, ahirnja 2 orang menjadi sakit dan laloe mening gal doenia, Persangkaan orang matinja itoe karena ratjoen toek.

Sebagai penoeop pemitjaraan mengadja semoea jg hadir goena bersama sama memerangi segala ratjoen-ratjoen jg meroesakkan badan dan batin menoesia.

Tepeok amat ramai, jang hadir senang mendengarkan oerain jang terambil dari praktikj tadi.

Sesoedah itoe laloe diadakan pa uze goena memberi kasempetan kepada jg hadir melepaskan dahaga dengan thee dan stroop.

Sehalisnja pause laloe dimoelai mempertoeadjoekkan film. Toean Moonen dan Toean Weities jg me moeter film itoe. Dengan terang terlihat gambar anti-opiumweek 1936, beberapa pengisap madat jg didatangi oleh I. O. G. T. dan achirnja soeka berobat, alat alat propa ganda anti madat, kampoeng didja lan jang sempit sempit tempat pemadatan, anti opiumweek 1937 dengan arak arakan, toenes digedong Thalia, toenes digang Kenari. An ti opiumweek 1938 kedoea arak arakan besar dari Betawi dan Mr. Cornelia, kedatangan arak arakan itoe ditanah lapang Singa dan keadaan ditanah lapang Singa, timboen pipa madat jang akan di bakar dan sebagainya.

Seoewa jang ikoet didalam arak arakan itoe amat senang melihat film-film itoe.

Oleh voorzitter diterangkan, bahwa film jang terakhir itoe (actie 1 October 1938) beloes selesai sama sekali, nanti boelan Januari atau Februari j.a.d. film itoe akan selesai sama sekali.

Lagi poela diterangkan bahwa film itoe dipidjam goena diper toendjoekkan dilain-lain tempat.

Poekoel 11 sidang selesai dan ditoetoeop dengan selamat,

— 0 —

— 0 —

— 0 —



STERLING ANKER HORLOGES
IMP. HAGEMEYER & CO'S HANDELMU. N.V.

jang akan menempati kedoeoekannja Van Kleffens di Den Haag.

Secretaris legatie di Praag sekurang, Jhr H.P.J. Bosch v.n. Drakestein oentoek sementara waktoe di wadjabkan memangkoe djabatanzakkgelastigde di Bern.

Penerbangan

Soedah melakoekan penerbangan 6 hari, pesawat „Reiger“ kemarin telah sampai di Pretoria, dan dari sana, sesoedah berhenti sebentar meneroeskan perdjalanannja poela ke Johannesburg.

Pesawat terbang itoe disamboet dengan gembira sekali di Pretoria jang diatoer oleh riboean orang jg hendak mengatahoei akan sampainja pesawat terbang itoe.

„Reiger“, itoe baroe mendarat sesoedah berpoeter oentoek kehormatan dan kemoedian penoempung penoempung serta anak boeahuja meninggalkan pesawat itoe dengan diramaikan oleh muziek jang membujuk lagoe Wilhelmus, dan di ikoeti menjaji oleh riboean orang hadirin itoe sambil berdiri tegak.

Toean Boelaert disini disamboet wakil wakil pemerintah Afrika Selatan dan gezint Nederland, Van Lennep.

Barisan jang hadir disana me noendjoekkan kehormatannja.

Pesawat terbang „Reiger“ ini mendarat dilapangan terbang militair, jang dilarang oentoek penerbangan preman, sehingga dengan begitoe „Reiger“ mendapat perketjosalian.

Sesoedah dilakoekan penjamboetan dan penghormatan, sebagai penerbangan diteroeskan ke Johannesburg dan mendarat dilapangan terbang Germiston disana.

Diantara Pretoria, dan Johannesburg pesawat terbang itoe melajang diatas voortrekkerskamp jang besar didekat Pretoria, dimana pada tanggal 14 jang akan datang akan dilakoekan perajaan pemboekaan batoe peringatan, Batoe peringatan itoe dpat tertampak dengan rakjat.

„Reiger“ sampsainja di Johannesburg disamboet dengan gembira dan bersemangat oleh riboean orang.

Pesawat terbang itoe menoeoren dengan diikoeti sorakan jg gegap gempita, kemoedian burgemeester Johannesburg mengoetjapkan pedatoe selamat datang. Dalam pedatoe nja dijatakan kegembiraan besar dari seleroeh Afrika Selatan akan peristiwa, bahwa dengan tjara demikian ini negeri Belanda mengoe langi poela perhoebongan lama deoga Afrika Sarekat dan menja takan harappanja moedah-moedahan akan sering dapat menghormati

Berlijn

Nasib Jahoe di

Pembayaran denda jg dikemoekkan kepada orang orang Jahoe di Djerma sedjoemlah 1 milliar Merk itoe haroes soedah dibayar dengan content pada tg 15 moeka ini.

Djoega akan diterjima beberapa saandeel saandeel jg tertentoe dan soerat soerat jg berharga akan tetapi semoesnja itoe tidak akan didjoel dipasar, oentoek menjegah toeroennja koers.

Minister oeroesan financien telah memberi perintah kepada Staats bank soepaja menerima saandeelen dan memberikan voorschot voor schot jg perloe.

Dalam keterangan jang dipengerohi oleh pihak official tentng politik N.azi jang anti Jahoe di maka pembesar pembesar negeri menjatakan hendak mempermoedukan emigratie Jahoe di Djerma.

Dioesoelkan soepaja orang Jahoe di asing, — jang boekan ada di Djerma, — soepaja menjerahkan diviezen asing oentoek orang orang Jahoe di Djerma, agar soepaja mereka itoe dapat melakoekan emigratie, seperti jang dilakoekan dengan orang orang Jahoe di Oostnriek.

Diterangkan poela sebagai berikoe: Segala tindakan tidakkan, jg telah diambil dan jg sedang diambil, hanya mempoenjai maksod oentoek emigratie orang orang Jahoe di Djerma.

Pers Nederland

Hoofbestuur Eeheid door De mocratie telah menerima motie:

Telah mengetahoei dari berita dalam soerat kabar „Times“ ter tanggal 9 December jang menoe toerkau, bahwa pemerintah Djer man katanja telah mengadjoekan adoean pada Den Haag tentang „sikap jg tidak manis dari pers Nederland terhadap penoeentoetan orang orang Jahoe di Djerma“, jg kemoedian minister Colija laloe memberi nasehat kepada pers soepa ja mengambil tjontoh dari sikap pers Inggris jg patoe tentang hal itoe kemoedian laloe dijatakan, „ke moengkian akan akibat-akibatnja jang menjokarkan“, apabila cam pagne sekarang ini dilandjoekkan dan berhoebong dengan itoe minister Kolija moengkia menerima tindakan pembalasan dari pekah Djerma.

Motie itoe, dengan menimbang lebih djoeh, bahwa kemerdekaan pers menjadi salah setoe tiang tiang goeroe di pada democratie menimbang bahwa rakjat Nederland mempoenjai hak mengetahoei apa ada dilakoekan pertjoeaan atau menganggoehi pers Nederland dengan tjara antjamaan antjamaan.

Kabar bohong

Persdienst pemerintah memberi tahoean tentang ini sebagai berikoe: Berita dalam „Times“ itoe semata mata isapan djempol belaka.

Benar djoega bahwa Colija telah melakoekan pemitjaraan oemoem dengan hoofdredacteurs daripada esk jang teroetama berhoebong dengan kealaan keadaan internasional. Tetapi dalam pemitjaraan itoe tiada sedikitpoen dibitjaraan tentang kemerdekaan mengeloerkan pernyataan pers Nederland dan tiada poela ditoendjoekkan akan sikap pers lain negeri.

ADRES JANG PALING TERKENAL

BOEAT

- INSIGNE'S
- GLICHE'S
- STEMPEL
- VERNIKKELD

ONTWERP PALING MODERN



TEL. "FA FOENG" 798

GR. POSTWEG WEST 81-BANDOENG.

Boleh dipertjaja boeat antero perjalan, kaloe U goenaken

Autobusdienst „BETOEL“

Trajecten Bandoeng — Cheribon	v. v.
Bandoeng — Tasikmalaja	v. v. via Garoet en Tjiawi,
Bandoeng — Krawang	v. v.
Bandoeng — Pangalengan	v. v.
Cheribon — Koenangan	v. v.
Cheribon — Tjiledeok	v. v.
Cheribon — Batavia	v. v.

Tjepat, moerah, santausa dan menjenangkan.

Kantoor & Standplaatsen:

Cheribon	telefoon No. 476 en 167
Bandoeng	1500 en 1369
Batavia	68
Tasikmalaja	26

Baroe terima lagi kiriman jang ke 69 kali

Heeren Lotion „ADONIS“ (Paris)

(Meloeloe di pake oleh orang laki)

Heeren Lotion „ADONIS“ soedah poeloeh Tahoen terkenal baek di seloeroeh Europa dan Amerika, kasiatnja sanget aloes dan menjenangkan, rasanja njaman dan haroem, sama sekali tida bikiu ber-bahaya bagi kedoea fibak.

Apakah jang dinamakan SORGA DOENIA?

Tjinta jang betoel-betoel: menjinta dan ditjinta 2 toeboeh l haloen. Tjinta jang soetji boekan karena dengan pengaroehnja oewang, tapi dari karesepan, kenikmatan dan kepoewasan.

Djika Toean-toean maoe dapetken itoe kahormatan jang datengnja tida terdoega, boleh tjoba pake H. L. Adonis.

Kemandjoerannja ada sanget menggoemken, beloen pernah mengalah meskipoen ditempat mana djoea.

PERINGETAN! Pada siapa jang soeka keloe-war malam, atawa sering kali soeka pepergian keloen kota, periksa lebih doeloe apakah Heeren Lotion ADONIS tida ketinggalan??

Harga 1 Flacon bisa dipake berpoeloeh-poeloeh kali f 1,— Laen ongkos kirim. Loear kota Bandoeng kirim oewang f 1,25, terima kiriman 1 flacon franco di roemah,

Djoea bisa dapat beli pada:

Toko Obat BAN AN HO
Gg. A.B.C. 24 — Bandoeng

Sole Agent:
Firma Lie & Zonen
Kalipahapoweg 16 Bandoeng

KLEERMAKER EN WASSCHERIJ

Menerima pekerdjaan dan Pesenan

M. D. JOESOEP

Selamantja pekerdjaan tjepat, Netjis, rapih sedang tjoetjian ditangoeng bersih.

Harga menoeroef aliran djaman.

Achterpassarstraat 14 - Bandoeng.

SOENIARADJAWEG Nomor 8a

Telefoon Nomer 1664 Bandoeng

Ch. Hardin tabib

Sanggoep mengobati segalaroepe penjakit jg. baroe atau jg. soedah lama dengan zonder Operatie.

Boleh dipanggil didalam atau diluar kota.

MASOEKKANLAH ADVERTENTIE TOEAN DALAM DAGBLAD „BERITA PRIANANG.“

Awas! Djangan loepa! Ingat!

Setarang soedah dateng!

Prof. Tabib AMIROEDIN

Pembajara (ongkos) boleh ditjijil

Saja bisa semboehken 90% (Zonder Operatie)

Penjakit Rasia itoe, koerang koerat bagi kaoem laki seperti ilang tengganja, atawa koerang sampoerna semoestinja dan lainnja

Dan penjakit,ambeien kloear darah of kloear bidji penjakit Rasia kedoea, sakit kenting jang soeda lama tida maoe baek-baek akrit batoek sesek napas; nierziekte; orang prempoeran tida tjotjok of kloear kepoetihan: (pektay) sakit toelang of badan mati separo dan segala penjakit mata kaboe, merah kepoetihan, kloear aer dan lain-lain. Saja tanggoeng bisa kasih obat sampe baek.

Boleh lekas dateng pada Tabib AMIROEDIN djangan sampe nasi mendjadi boeboer.

Kepentingan loear biasa,

Obat-obat Tjap Hanoman

Obat hitamkan Ramboet f 0,75

Obat Tangkoer (Koerat) f 1,—

Minjak Kerintingan Ramboet f 1,—

Balsem f 0,40 - 15 cent

Madjoen boeat lelaki f 7,50

Boleh minta rembaurs tapi laen ongkos kirim.

Memoedjikan dengan hormat,

Prof. Tabib Amiroedin

Naripan 84 — Bandoeng

MODE

Pakean jang netjis. Mode jang tjotjok hanja di

KLEERMAKER I. SOEDIA

Achter Pas arstraat 2 Bd.

Asthma Cigaretten „Wind - Molen Brand“

Jang soedah toeloeng riboean orang dan beroleh banjak soerat poedjian dari antero tempat.

Batok bengek mengi, sakit napas di dalam dada rasanja sesek dan soesa bergerak, pinggang sakit, waktoe malam tida bisa tidoer poeles kerna terlaloe banjak batoek.

Kaloe orang maoe goenaken (ieep) ini asthma cigaretten „WIND-MOLEN BRAND“ jang soedah tersohor kemandjoerannja. ditangoeng dalem tempo 15 menit itoe smoea kesoesahan bisa lantas disingkirken.

Harga 1 doos f 0.25

Loear kota Bandoeng kirim oewang lebih doeloe f 1,10 bisa dapet 4 doos franco roemah.

Bisa dapat beli pada:

Apotheek RATHKAMP & Co. Bandoeng.

Groote Postweg Oost No 14 el. 45 - (Depan Toko Tjijoda).

Radio NIROM

Archipelzender PMH 45 Mr. Djoemah 16 December

Bandoeng II 103 M, Batavia II 190 M

5 — sore	Krontjong Orkest
6 20	Gamboes Arab
6 40	Wajang Golek
7 20 malam	Gambang Kromong
7 40	„Berita berita soerat ka bar dan dagang“
8 —	„Peladjaran Tari Djawa“
9 —	„Dihoeboengkan dengan zender S R I. di Sole“
1 —	Toetoeop

PMN 29 M

11 —	„Harmonium Orkest“
12 —	Toetoeop

Saptoe 17 December

P.H. 45 M. Batavia II 190 M. Bandoeng II 103 M.

11 —	siang	Ketjapi Orkest
12 —	„Melandjoetkan Ketjapi Orkest“	
1 —	„Beroepa roepa lagoe krontjong“	
1 30	„Gambang Kromong“	
1 45	„Gamelan Djawa“	
2 —	Toetoeop	

PHM 45 M., Batavia II 190 M. Bandoeng II 103 M.

5 —	sore	Ketjapi modern
5 10	„Arab modern“	
5 20	„Lagoe lagoe extra“	
5 45	„Bobodoran Soenda“	
7 40 malam	„Berita berita soerat ka bar dan dagang“	

8 —	„Radio Toeneel Soera Moeda“
10 —	„Cabaret Melajoe“
12 —	Toetoeop

Minggoe, 18 December

PMH 45 M. Batavia II 190 M. Bandoeng II 103 M.

9 —	pagi	Wilhelmus
9 02	„Lagoe Djawa Dolanan“	
9 20	„Gambang Kromong“	
9 40	„Young arabian orchestra“	
10 —	„Hawaian Swingers“	
11 30 siang	„Gamelan Soenda“	
2 —	Toetoeop	

PMH 45 M. Batavia II 190 M. Bandoeng II 193 M.

5 —	sore	Tjaloeng oleh Bapa Adja dan Ma Iba
6 —	„Kepandoesan“	
6 45	„Krontjong modern“	
7 —	malam	Lagoe lagoe Seberang
7 30	„Pembitjaraan tentang hal kesehatan“	
7 55	„Berita berita soerat ka bar dan Sport“	
8 —	„Disamboeng dergan Studio M A V R O.“	
12 —	Toetoeop	

PMN (29 M).

11 —	„Lagoe lagoe Sumatra“
12 —	Toetoeop

Senen, 19 December

PHM 45 M. Batavia II 193 M. Bandoeng II 103 M.

5 —	sore	Hawaian Band
6 20	„Chasidah“	
6 40	„Mana Soeka“	
7 40 malam	„Berita berita soerat ka bar dan dagang“	
8 —	„Ketjapi Orkest“	

8 40 „Pemandangan Oemoem (Persoverz'cht)“

9 — „Melandjoetkan Ketjapi Orkest“

9 30 „Pembitjaraan tentang Theosofie“

10 — „Muziekvereniging „Terang Boelan““

1 30 „Toetoeop“

—o—

V. O. R. L.

Golf, 107,53 Meter

Djoemah 16 December.

5 —	sore	Lagoe Djawa
5 30	„Lagoe Soenda“	
6 —	„Lagoe Ambon“	
6 30	„Pauze“	
7 —	malam	Berita s. k. (Indonesia)
7 20	„Lagoe Krontjong“	
7 40	„Pemandangan loear negri“	
8 —	„Lagoe Soenda“	
8 30	„Lagoe Gambang Kromong“	
9 —	„Lagoe Djawa“	
9 30	„Lagoe Hawaian“	
10 —	Toetoeop	

—o—

Saptoe 17 December

5 —	sore	Lagoe Soenda
5 30	„Lagoe Melajoe“	
6 —	„Lagoe Djawa“	
6 30	„Pauze“	
7 —	malam	Berita s. k. (Indonesia)
7 20	„Lagoe Anekawarna“	
7 45	„Berita s. k. (Soenda)“	
8 —	„Lagoe Djawa“	
8 30	„Pantoen Beton“	
1 —	Toetoeop	

—o—

Minggoe 18 December

8 30 pagi Oejon oejon dari gedong P M H B I.

2 —	Toetoeop	
5 —	sore	Lagoe Soenda
5 45	„Lagoe Anekawarna“	
6 —	„Lagoe Krontjong“	
6 30	„Pauze“	
7 —	malam	Berita berita soerat ka bar dan sport
7 20	„Lagoe Melajoe“	
7 30	„Lagoe Djawa“	
8 —	„Pidato tentang „Tjatjara kan Ilmoe Pangadilan““	
8 30	„Hawaian Orkest“	
10 —	Toetoeop	

—o—

Senen 19 December

5 —	sore	Padvindersuurtje K B I.
6 —	„Lagoe Hawaian“	
6 30	„Pauze“	
7 —	malam	Berita s. k. (Indonesia)
7 20	„Lagoe Krontjong“	
7 45	„Berita s. k. (Soenda)“	
8 —	„Pidato tentang „Agama Islam““	
8 30	„Lagoe Anekawarna“	
9 —	„Lagoe Djawa“	
9 30	„Lagoe Soenda“	
10 —	Toetoeop	

—o—

Selasa 20 December

5 —	sore	Lagoe Ambon
5 30	„Lagoe Soenda“	
6 —	„Lagoe Djawa“	
6 30	„Pauze“	
7 —	malam	Berita s. k. (Indonesia)
7 20	„Lagoe Hawaian“	
7 45	„Berita s. k. (Soenda)“	
8 —	„Lagoe krontjong“	
8 15	„Membalas soerat soerat“	
8 30	„Lagoe Anekawarna“	
9 —	„Lagoe soenda“	
9 30	„Lagoe Djawa“	
10 —	Toetoeop	

—o—

Rebo 21 December

5 —	sore	Lagoe Hawaian
5 30	„Lagoe Soenda“	
6 —	„Lagoe Djawa“	
6 30	„Pauze“	
7 —	malam	Berita s. k. (Indonesia)
7 20	„Lagoe Krontjong“	
7 45	„Berita s. k. (Soenda)“	
8 —	„Pidato tentang „Toedjoe an Hidoep““	
8 30	„Tjelempoeng Orkest“	
12 —	Toetoeop	

—o—

DOKTER

SOENARIO SARWONO

Regentsweg 15 Telt, 996 Bandoeng

Boeat mengobati segala penjakit, mengeroes perempoeran bersalin dan menjoenat anak-anak.

Djam bitjara: 7-9 pagi dan 4.30-6 sore

Minggoe dan hari Raya menoeroet perdjandjian.

Boleh panggil sembarang waktoe